

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

De esencia divina

La aspiración más noble del alma y que prueba que al individuo es bastante más que materia animada, se encuentra en los anhelos de la inmortalidad que siente todo hombre.

Cuanto sostiene que el hombre no es más en la prolongación de la escala zoológica que el remate ó término de su evolución, están evidentemente equivocados porque la razón con verdadera elocuencia lo demuestra.

Sujétase el hombre como ser animado; como nacido para vivir en este ambiente con los demás seres inferiores á las reglas naturales que rigen á todos los vivientes, á la organización física necesaria, para desenvolverse y desarrollarse y por lo tanto uno mismo es el régimen corporal aun dentro de las distintas formas que revisten los seres.

Pero si dentro de las condiciones físicas hay semejanzas, si los órganos son parecidos ó idénticos, si la contextura anatómica guarda grandes analogías entre todas las diversas especies que forma la tierra, en cambio, en lo que afecta á lo intelectual, media entre el más perfecto de los animales y el hombre, un abismo mayor y de más profundidad que el que separa á la tierra de las más lejanas estrellas que pueblan los espacios.

Aquí se rompe la cadena de continuidad zoológica que encuentra Darwin; aquí no existe lazo de unión ninguno que la ciencia puede precisar y esto ocurre porque en tal extremo se vale de los dominios de la materia, fuera de lo que puede medirse y apreciarse; en los espacios infinitos donde funciona el alma, que es tan grande por su esencia que no puede apreciarse por la inteligencia del hombre.

Y si el alma no existiera, la misma graduación que en el terreno físico, se encuentra entre los espacios, se encontraría en el hombre, mientras que en cambio el salto que se observa es tan señalado y tan grande, como no se puede encontrar en ninguna historia natural.

Y es que lo que resulta de esencia divina es más grande que todo lo que entra bajo el dominio de la materia no obstante las injustas leyes que nos rigen.

La guerra europea

Verdades, infundios

y Dios sabe qué

Están las noticias de la guerra de tal manera opuestas las unas á las otras, que según sus respectivas procedencias así ellas y nos cuentan fantásticos triunfos confeccionados en París ó Londres.

Si las comunicaciones de los alemanes, las poquísimas y dudosas que de allá llegan, son ciertas las águilas del Imperio germano se ciernen altivas y orgullosas confiadas en la victoria, sobre el Luxemburgo, Bélgica y Francia.

A este paso, de infundio en infundio, de combate en el mar del Norte y horrible batalla en Molhouse, nos van á llevar á la persuasión de que la guerra no existe, que todo es un «canard» de las Agencias telegráficas para despertar el dormido afán periodístico; la serpiente marina de este verano.

La causa de una declaración de guerra

El día 10 declaraba el ministro inglés en la Cámara de los Comunes que Inglaterra no había recibido ninguna prueba de hostilidad de Austria, y que, por lo

tanto, no existía el estado de guerra entre ambos países.

No obstante, ayer se han modificado los términos del problema, y la guerra es ya un hecho entre Austria é Inglaterra.

La causa aparente es el auxilio que Austria presta á Alemania.

La causa real es que Inglaterra y Francia necesitaban esa guerra, y habría surgido de cualquier manera, por ese pretexto ó por cualquier otro.

Para Inglaterra, como decíamos el otro día, lo esencial es bloquear Alemania.

El año 1870, la toma de París decidió la guerra.

Ahora, en las condiciones en que la presente guerra se ha emprendido, la toma de París será un episodio.

Viajeros llegados de Londres dicen que se conserva allí la vida casi normal.

La invitación que hace el Almirantazgo británico al comercio neutral para que deseché sus temores, es indudable que obedece al propósito de rendir á Alemania por hambre.

Alemania necesita importar muchos productos, pero sobre todo necesita pan y carne.

Si Austria hubiese seguido sin guerra con Francia é Inglaterra, el comercio mediterráneo habría podido afluir á Austria, y después por tierra habría ido á Alemania. Ahora ya no.

El Mediterráneo es de Francia; el Báltico es de Rusia, apoyada por Inglaterra.

Los granos que exporta Rumania los consumirá Austria; la carne congelada de los Estados Unidos y otras Naciones americanas se encaminará á Inglaterra, no á Alemania.

¿Se comprende la importancia de esas dos declaraciones de guerra, entre Francia y Austria, y entre la Gran Bretaña y Austria?

En pleno infundio. — Un vaticinio del general Nogi. — Será en Waterloo.

Turín, 12.

Un escritor militar, de los más eminentes de Italia, dice en la «Gaceta del Pueblo», lo siguiente:

«Voy á referir una curiosa profecía, dicha por el famoso general Nogi, durante el sitio de Port-Arthur.

El célebre caudillo conversaba con varios generales y con algunos corresponsales extranjeros, y dijo lo siguiente:

«El mundo asistirá todavía en mi opinión, á dos grandes guerras, igualmente terribles: la primera tendrá por teatro Europa, y en ella se resolverá el conflicto francoalemán y la rivalidad anglo-alemana.

Francia y Alemania jugarán esta partida decisiva en la planicie belga y cerca, probablemente, de Waterloo, lugar susceptible de permitir la movilización de grandes masas para un choque.

Las fronteras de Francia y Alemania están demasiado erizadas de fortificaciones, para que los dos pueblos enemigos puedan franquearlas con éxito.

El resultado de esta guerra no me parece dudoso: los franceses batirán á los alemanes por tierra.

Además, los ingleses destrozarán la Marina alemana.

Esta guerra será la última que se sostenga en Europa. Los Estados civilizados saldrán tan agotados de esta crisis, que impedirán en lo porvenir toda coalición, para evitar nuevas guerras.

He predicho dos guerras y he hablado de la primera.

En cuanto á la otra, debo decir que pondrá frente á frente á japoneses y yan-

quis en el Océano Pacífico. Vencerá el Japón.»

Lo que dice un jefe alemán

Bruselas.

El corresponsal de «L'Independance Belge» ha tenido ocasión de conversar con uno de los jefes que forman el Estado Mayor del ejército de ocupación de Lieja.

«Francamente, creíamos que Lieja ofrecería poca ó ninguna resistencia á nuestro avance, y convencidos de ello atravesamos la frontera, y nos internamos en territorio belga, suponiendo escaramuzas de alguna importancia; pero nunca una resistencia denodada.

Puede decirse que el ejército alemán que invadió la frontera no tenía otro objeto que apoderarse provisionalmente de las principales poblaciones belgas, á fin de asegurar el aprovisionamiento del verdadero ejército de invasión, que pasaría por Bélgica sin hacer daño alguno y caería sobre los departamentos del Norte de Francia, y de las líneas férreas, para imprimir mayor rapidez á los movimientos de las tropas.

Tan convencidos estábamos de ello, que este primer ejército alemán no traía piezas de Artillería de grueso calibre, por no entorpecer la marcha, y que ésta fuera más rápida.

La resistencia que se nos ofreció en la frontera no tuvo importancia para nosotros.

Salvamos este escollo y nos presentamos frente á Lieja, rogando al jefe de la fuerza defensora que se rindiera, pues no queríamos hacer daño alguno ni al ejército ni á los habitantes civiles.

La respuesta del general Lemans nos sorprendió, y colocamos unas cuantas piezas en batería, á modo de advertencia.

Cuantos requerimientos hicimos fueron inútiles, y á los primeros disparos nuestros contestaron los fuertes de Lieja con un fuego nutridísimo, que nos produjo bastantes bajas.

Continuamos el avance casi á pecho descubierto, irritándonos bastante la resistencia inesperada de Lieja.

Para demostrar nuestro tesón y nuestra fuerza, penetramos en Lieja, hicimos un escarmiento y nos retiramos, después de conocer perfectamente la situación defensiva de la plaza, que creíamos menos importante.

Aun cuando tuvimos bastantes bajas, no quisimos echar sobre Lieja una de esas páginas de terror que no se olvidan nunca, y esperamos la llegada de piezas de artillería gruesa, para acallar el fuego de los fuertes y tomar la plaza sin grandes pérdidas.

Nuestro objetivo está logrado ya. La artillería de sitio está emplazada frente á los mencionados fuertes, que poco á poco se irán rindiendo.

La infantería alemana, protegida por el fuego de nuestros cañones de grueso calibre, ha entrado en la plaza sin disparar casi un tiro de fusil. Nos hemos apoderado de las posiciones estratégicas de Lieja y tenemos dominada la población.

Si los fuertes de Lieja persisten en disparar contra el grueso del ejército alemán, acampado á algunos kilómetros, claro es que destruiremos los fuertes y la población.

Pero nuestro deseo es otro. Hacer comprender á Bélgica entera que no la queremos mal, y que no ha obrado cuerdamente al oponerse á nuestro paso.

Sería una cosa verdaderamente cómica que Alemania se hubiera estado preparando durante cuarenta años contra naciones mucho más fuertes que Bélgica,

y transcurrido ese tiempo, se opusiera á nuestro paso un pigmeo.

Como nuestros proyectos están ya realizados, no me importa hablar de ellos.

Lieja se rendirá á discreción en un plazo muy breve, é igual cosa pasará con Bruselas.

Pero mientras tanto que estas rendiciones llegan, se han internado ya en Bélgica 800.000 alemanes, que caerán como una tromba, cuando sea llegado el momento, sobre Huy y Namur.

Después, el avance sobre Francia será cosa de muy pocos días.

Dueños de las líneas férreas, pondremos todas nuestras tropas en la frontera francobelga, pese á la oposición de los ejércitos aliados, á quienes aniquilaremos, porque conocemos el país mejor que ellos mismos, y entraremos en Francia sin grandes esfuerzos.

De interés para el Comercio

La Cámara oficial de Comercio de ésta, ha recibido el siguiente telegrama:

«Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife á Cámara Comercio de Cádiz.

En nombre de esta Cámara provincial de Comercio ruegole gestione de ese Comercio de exportación para estas Islas facilite las transacciones no extremando las medidas de reembolso por no haber motivo para ello ya que la guerra europea no nos alcanza por neutralidad nuestra nación.

Presidente, Ruiz Arteaga.»

NOTICIAS VARIAS

B. L. M.

Hemos recibido atento B. L. M. del presidente de la Asociación de Maquinistas Navales, en el que nos participa el traslado del domicilio social de la referida entidad, á la calle San Francisco número 19.

El local ha sido amueblado con el mejor gusto y confort.

Agradecemos al señor presidente de la misma el ofrecimiento que nos hace y deseamos á la Sociedad largos años de vida y grandes prosperidades.

Una instancia

En el Gobierno civil se ha presentado una instancia suscripta por don Francisco Escudero, en que hace proposiciones de una cantidad diaria á beneficio del Asilo de la Infancia, poniendo como condición que no se den más exhibiciones cinematográficas en la plaza de San Antonio.

El señor gobernador ha pasado dicho escrito á la Alcaldía para que ésta informe en cuanto al beneficio que se ofrece.

Viajero

Vino ayer de Córdoba, el juez de Instrucción de aquella capital, don Mariano González de Andía.

Por hurto de cebada

La guardia municipal detuvo ayer tarde á dos jóvenes de 13 y 15 años, respectivamente, los cuales habían roto varios sacos que estaban en el muelle, extrayendo cierta cantidad de cebada.

Abogado

A Sevilla y Córdoba marchó el distinguido letrado don Juan Reina.

Vapores de pinillos

Situación de los buques el 15 de Agosto de 1914.

El «Príncipe de Asturias», de Barcelona para Cádiz el 15.

El «Infanta Isabel», en Barcelona.

El «Barcelona», en Buenos Aires.

El «Cádiz», de Cádiz para Málaga el 15.
 El «Valbanera», en Barcelona.
 El «Catalina», de Las Palmas para Vigo el 12.
 El «Conde Witredo», en Pasajes.
 El «Pío IX», en New-Orleans.
 El «Martín Saenz», en Glasgow.
 El «Balmes», de Canarias para Puerto Rico.
 El «Miguel M. Pinillos», de Habana para New-Orleans.

De Larache

De esta plaza y Arcila, llegó ayer tarde a última hora, el vapor «Canalejas», conduciendo enfermos de la campaña y licenciados que marchan a sus casas. Estos son en número de 165 y los enfermos que ingresarán en este Hospital Militar, 145. Estos sufren fiebres, siendo el estado de algunos, relativamente grave.

Sepelio

Verificóse ayer el sepelio del cadáver del que fué nuestro estimado convecino el coronel de infantería, retirado, don Patricio Giralt Malanca. En el cortejo fúnebre, figuraban todos los elementos militares de la guarnición, haciendo los honores de ordenanza cuatro compañías del regimiento de Pavía. Presidían el duelo, el coronel mayor de plaza señor Contreras, don Juan Gómez Aramburu, don Miguel Aguayo, los coroneles de Pavía y Alava señores Lozano y Aranz, el de la Zona señor Muñoz, el jefe de la Comandancia de Artillería, coronel señor Cerón; los coroneles retirados señores Rodrigo Oteiza y Otero Pimentel, y otros señores jefes y oficiales de distintos Cuerpos. Reiteramos nuestro más sentido pésame a la familia doliente.

Boda

Ayer tarde tuvo lugar el enlace de la bella y simpática Srta. Carmen Salvático y Plaza con el ilustrado practicante de este Hospital Mora D. Vicente Quignon y Lubrano. Se verificó el acto en el domicilio de la novia, ante un elegante altar profusamente adornado con flores y luces y ocupando el trono, un magnífico cuadro al óleo, regalo de un artista gaditano, que representaba a Nuestra Señora de Lourdes. La novia lucía elegante traje de seda negra con velo blanco, regalo del novio. Actuaron de padrinos D. Andrés Salvático Gallardo, padre de la novia y doña Manuela Lubrano, viuda de Quignon, madre del novio. Testigos fueron los Sres. D. Juan Ortega y D. Antonio Leiva por parte de la novia y el Ilmo. Sr. D. Antonio de la Cruz director del Hospital Mora y el doctor D. José Luis Madero por parte del novio. Como delegado del Juzgado de Santa Cruz actuó el Sr. Gil.

Bendijo la unión el capellán del Hospital Mora D. Francisco Tapia, ministrado por el también capellán del mismo establecimiento D. Ildefonso Pérez Rendón. Asistieron al acto numerosos amigos y compañeros del Sr. Quignon, los cuales fueron espléndidamente obsequiados por los padres y hermanos de los contrayentes. Los nuevos esposos marcharon en el expreso a Jerez y Sevilla. Les deseamos muchas felicidades y una eterna luna de miel.

Becerrada

Según se dice, para el mes de Septiembre hay el proyecto de celebrar una becerrada, con fines benéficos, en la que tomará parte un novel diestro gaditano: Manuel González (Candileja), que ha toreado mucho en América, con fortuna, y que, según tenemos entendido, es torero que promete bastante.

Adquisición de un buque

Se anuncia un concurso entre los constructores nacionales, la adquisición

de un buque para la vigilancia de las costas y pesca.

El concurso tendrá lugar ante la Junta especial de subasta del Ministerio de Marina el día y hora que oportunamente se anunciarán en los periódicos oficiales.

Por lesiones

La Dirección general de seguridad, ordena al guardia segundo de seguridad se presente antes el señor Juez de Instrucción del distrito de San Miguel, de Jerez de la Frontera el día 25 del corriente, para la celebración, de un juicio verbal procedente de sumario por lesiones causadas al mismo.

Toma de posesión

El nuevo gobernador civil de la provincia de Almería, comunica al de esta, haberse posesionado de dicho cargo en el que se ofrece incondicionalmente.

Incendio

En terrenos del cortijo «Las Peñas», del término municipal de Espera y propiedad del vecino de Bornos, don Francisco García Ruiz, se quemó la rastrojera de cebada del aludido cortijo en una extensión como de setenta y cinco fanegas.

Las pérdidas se calculan en 3.000 pesetas.

Se quemó otra aranzada de terrenos próximos, cuyas pérdidas son de 75 pesetas.

El acaparamiento del trigo

Se decía anoche, que el Gobierno ha adoptado medidas con motivo de haberse aumentado el precio de las harinas y del pan en algunos puntos de España, no estando justificada el alza; precisamente estamos en una época de recolección abundante.

Añadiase que el Gobierno velando por el interés general y en defensa de las clases menesterosas llegará a adoptar medidas tan extremas como la incautación de los Depósitos de trigos y harinas, haciendo que se distribuyan y expendan con arreglo a las necesidades de la nación y con un previo uniforme equitativo.

E. P. D.

En el Hospital civil, han fallecido, don Pedro Ruiz Fernández y don Antonio Rodríguez González.

Reclamado

En Jerez detuvo la benemérita al páisano, Manuel Inigo Calbalta (a) El Rubio, el cual se encontraba reclamado por el señor juez de Instrucción de Medina.

Urberuaga de Ubit'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Por Telegrafo

Madrid, 15 (varias horas.)

Política y políticos

Consejo de ministros

Llegó de San Sebastián el presidente del Consejo Sr. Dato. A las once y media reunió en Consejo a los ministros.

En él se acordó suprimir los derechos de Aduanas sobre las harinas, carbones, trigos y rebaja de los aranceles sobre el maíz y centeno.

El ministro de Hacienda ha sido encargado para redactar los oportunos decretos.

Se acordó también que éste ministro gestione del Banco que preste apoyo a las sociedades nacionales y extranjeras para hacer frente a las circunstancias actuales.

También se gestionará facilitar el Banco dinero a los americanos residentes en España; a cambio del oro depositado en los respectivos países.

Buenas medidas

El Gobierno ha teleografiado a los gobernadores para que hagan saber a los

acaparadores que serán intervenidos los depósitos si se altera el precio de las subsistencias.

La repatriación

Continúan llegando repatriados por la frontera francesa.

A los adultos se suministra rancho y a los niños leche.

De la suscripción iniciada por nuestra graciosa Soberana, se facilitarán fondos a los repatriados que tengan hijos.

A los solteros se facilitará trabajo inmediatamente.

Un «canard»

El Sr. Dato lamentóse de que un periódico acogiera la noticia de haber en Madrid soldados franceses, pues la publicación de esta clase de noticias podía tener como consecuencia alguna reclamación diplomática.

No hay reclamación

El jefe del Gobierno ha desmentido que el Gabinete alemán reclamara por haberse inutilizado los aparatos radiotelegráficos de sus buques y de los australianos.

Declaraciones

«La Mañana» publica interesantes declaraciones del Sr. García Prieto, que en un todo convienen, en lo que respecta a la situación de España ante el actual conflicto, con las manifestaciones del jefe del Gobierno.

Termina diciendo que España puede obtener grandes ventajas para el porvenir, si saben sus gobernantes aprovechar el actual estado de cosas y las circunstancias en que se encuentra España.

Dice también que si el Gobierno tuviera abiertas las Cortes, sería un gran descargo para los actos que realiza y ningún partido se opondría a la obra patriótica que realiza, puesto que en los actuales momentos no existen las divisiones políticas.

Varias noticias

Desgracia

En la finca Tardaskal, término de Utrera, explotó la caldera de una máquina agrícola.

Resultaron un obrero muerto y tres heridos.

El conflicto europeo

Dos cruceros alemanes han bombardeado los puertos argelinos de Bone y Ohilipeville, sin producir desgracias entre los habitantes de dichas poblaciones.

Las últimas noticias recibidas de Namur, dicen que continúa desarrollándose con verdadero encarnizamiento, el combate entre las tropas alemanas y belgas, llevando aquel de duración, unas cuarenta y ocho horas.

Agregan los despachos de referencia, que hay ya fuera de combate miles de muertos y heridos.

Se ignoran más detalles.

Los telegramas parece que atribuyen la victoria hasta ahora, a las fuerzas francesas.

—El Gobierno belga ha facilitado una nota oficial, diciendo:

«Los combates del día 13 duraron todo el día.

Sobre la carretera de Diset caían los proyectiles alemanes.

El centro del combate fué la población de Haelen.

Los alemanes barrieron con su metralla el terreno comprendido entre Diset, Haelen y Cellick, quedando en el campo de batalla numerosos muertos y heridos.

A Diset enviaron muchos refuerzos.

Los belgas volaron los puentes de Demes.

Las fuerzas alemanas ascendían a 5 mil.

Las belgas, que estaban integradas por carabineros, lanceros, cazadores y varias baterías, capturaron muchos caballos y botería al enemigo cuantioso botín.

El avance de los alemanes fué conte-

nido por los carabineros belgas, que estaban perfectamente atrincherados.

Cuando llegó el enemigo, los belgas hicieron un nutridísimo fuego de fusilería.

Haelen sufrió muchos daños a consecuencia del cañoneo de los invasores.

Se ha restablecido la circulación ferroviaria hasta Landen.

—Continúa con gran encarnizamiento el combate que se desarrolla entre Namur y Verdun.

Noticias recibidas de Namur, dicen que el fuego de cañón es imponente y ensordecedor en algunos kilómetros alrededor de la plaza.

De la guarnición de Namur han salido rápidamente algunos contingentes de fuerzas belgas y francesas.

El ala derecha de las faerzas belgas ha batido fieramente al contingente alemán, viéndose obligados los germanos a iniciar la retirada.

El ala izquierda belga, bajo un fuego terrible y después de un violento combate, les hizo retroceder, huyendo desordenadamente la caballería, infantería y artillería alemana.

—Numerosas fuerzas alemanas han atacado el desfiladero de Soale, en la Alsacia, obligando a retirarse a dos batallones franceses que lo ocupaban.

Desde Nancy comunican que un aeroplano francés se dirigió a Lorena para reconocer los movimientos del enemigo.

Al darse cuenta los alemanes enviaron tres aeroplanos contra el francés, viéndose éste obligado a virar y dirigirse a Nancy.

Los aeroplanos alemanes le persiguieron, disparando los tripulantes contra el aviador francés, que resultó herido.

El aeroplano llegó a Nancy acribilado a balazos.

Dicen de San Petersburgo que la movilización se completa en inmejorables condiciones.

A causa de las considerables distancias que tienen que recorrer las tropas, la movilización se efectúa con relativa prontitud.

Aquella terminará en breve plazo, suponiéndose que en los primeros días de la semana próxima las fuerzas marítimas y terrestres de Rusia comenzarán sus ataques a las fuerzas alemanas.

—El «Times» dice que no se debe asegurar que los preliminares de la gran batalla que se aproxima, son favorables a Francia, Rusia ó Inglaterra.

—En Berlín existe la impresión de que las tropas germanas se consideran, hasta ahora, victoriosas.

Aunque no han tomado en su totalidad a Lieja, se han internado mucho en el territorio belga.

No dan importancia a la intervención británica, por tierra.

—Se temen complicaciones con motivo de haber adquirido Turquía los cruceros alemanes «Goeben» y «Breslan».

En caso de surgir un nuevo conflicto, la Sublime Puerta pelearía al lado de Alemania.

Grecia se muestra alarmadísima con este motivo.

Italia ha intervenido en forma enérgica.

—En Rusia han sido movilizados cinco millones de hombres.

—Los franceses han fusilado al director del Hotel Excelsior, de Argel, que era alemán.

—Cerca del Othain libróse reñido combate entre alemanes y franceses. Estos obtuvieron gran ventaja.

Un regimiento de Dragones germanos fué aniquilado.

Varias piezas de artillería fueron cogidas a los derrotados, así como hechos prisioneros varios oficiales y mil soldados.

—En Drest (Bélgica), fueron derrotados los alemanes. Sufrieron grandes pérdidas.